

## Reunión pública del Comité de Asesoría Ciudadana

10 de enero de 2023

**Texto descriptivo para la diapositiva de título:** Logo de la Oficina de Recuperación y Resiliencia de Carolina del Norte. Reunión pública del Comité de Asesoría Ciudadana de CDBG-MIT 10 de enero de 2023.

**Texto descriptivo para la diapositiva 2:** Notas introductorias de la reunión pública del Comité de Asesoría Ciudadana (CAC) del 10 de enero de 2023.

>> **Edgar Gomez:** Muy bien, entonces, vamos a empezar. De nuevo, gracias, gracias a todos por su paciencia. De nuevo, les pido disculpas por todas las dificultades técnicas. Así que quiero empezar por aquí. A continuación, expondremos algunas cuestiones de orden interno que hay que tener en cuenta mientras ponemos en marcha esta presentación. La presentación se centrará únicamente en la Enmienda al Plan de acción de la Subvención Global de Desarrollo Comunitario para mitigación (CDBG-MIT). Para revisar los Planes de acción de Recuperación de Desastres del programa CDBG para los huracanes Matthew y Florence y para aportar comentarios, visite [www.rebuild.nc.gov/about/plans-policies-reports/action-plans](http://www.rebuild.nc.gov/about/plans-policies-reports/action-plans).

>> Además, si es usted un superviviente de desastres anteriores y tiene preguntas sobre su solicitud de asistencia de la FEMA o de ReBuild, póngase en contacto con el programa correspondiente para obtener ayuda adicional. Puede comunicarse con [www.DisasterAssistance.gov](http://www.DisasterAssistance.gov) para solicitar la asistencia de la FEMA y con [Ask-RBNC@rebuild.nc.gov](mailto:Ask-RBNC@rebuild.nc.gov) o llamar al 833-275-7262 para solicitar la asistencia de ReBuild NC. Además, puede acceder a la Enmienda sustancial al Plan de acción del programa CDBG-Mitigación en el sitio web de NCORR : [www.rebuild.nc.gov/about/plans-policies-reports/action-plans](http://www.rebuild.nc.gov/about/plans-policies-reports/action-plans).

**Texto descriptivo para la diapositiva 3:** Notas introductorias (continuación) de la reunión pública del CAC del 10 de enero de 2023.

>> **Edgar Gomez:** Bueno, los comentarios y/o preguntas formales del público pueden enviarse por correo electrónico a [publiccomments@rebuild.nc.gov](mailto:publiccomments@rebuild.nc.gov). Y para más información sobre cómo las personas con discapacidades pueden acceder y comentar el plan, pueden llamar al 984-833-5350. Se pueden solicitar copias impresas del Plan de acción de CDBG para Mitigación por teléfono llamando al 984-272-7053.

**Texto descriptivo para la diapositiva 4:** Orden del día de la reunión pública del CAC sobre CDBG-MIT del 10 de enero de 2023.

>> **Edgar Gomez:** Para empezar, podemos revisar el orden del día de la reunión de hoy del Comité de Asesoría Ciudadana. Le damos inicio a la presentación de la reunión con una rápida introducción de NCORR y cubrimos cualquier necesidad de accesibilidad. El CAC realizará su votación nominal y establecerá el quórum. El CAC puede tener otros asuntos del comité que deba discutir y/o cualquier asunto pendiente de reuniones anteriores. Y luego vamos a pasar a la presentación de la Enmienda al Plan de acción. Y, como parte de la presentación, repasaremos las funciones y responsabilidades de NCORR y del CAC. A continuación, ofreceremos un resumen de la Enmienda sustancial del Plan de acción del programa CDBG-Mitigación, después repasaremos y discutiremos las actividades del programa CDBG-Mitigación, las asignaciones, las necesidades de mitigación identificadas y las actualizaciones de las políticas. Por último, compartiremos un calendario del proceso de modificación del Plan de Acción y concluiremos la presentación con un espacio para preguntas cuando se levante la sesión.

**Texto descriptivo para la diapositiva 5:** Resumen de la dirección del CAC.

>> **Edgar Gomez:** Así que vamos a discutir rápidamente los recursos de accesibilidad de la reunión. Y, como recordatorio, este es un desglose de la estructura directiva del Comité de Asesoría Ciudadana. Tenemos al presidente, alcalde Dontario “Don” Hardy. Al vicepresidente del Consejo, Owen Thomas, y en el puesto de secretaria, tenemos a Maggie Battaglin como parte del personal de NCORR.

**Texto descriptivo para la diapositiva 6:** Recursos de accesibilidad de la reunión pública del CAC sobre CDBG-MIT del 10 de enero de 2023.

>> **Edgar Gomez:** Y, además, para garantizar la accesibilidad de los participantes en esta reunión, habrá subtítulos generados por WebEx, que serán parte de la transcripción. Dispondremos de subtítulos generados por WebEx y pondremos a disposición de los participantes la transcripción y las diapositivas. Además, se va a poner a disposición de los miembros hispanohablantes de la comunidad un guion traducido de la presentación junto con las diapositivas en español.

**Texto descriptivo para la diapositiva 7:** Introducción de la reunión pública del CAC sobre CDBG-MIT del 10 de enero de 2023.

>> **Edgar Gomez:** OK. Antes de empezar, estableceré rápidamente el quórum con los miembros del CAC. Voy a intentar empezar con la reunión. A ver si consigo empezar con esto.

>> Disculpas.

>> Así que, lo que voy a hacer ya que hay algunos problemas técnicos es leer hacia abajo la lista de miembros y tratar de ver si la gente está presente. Así que, cuando diga su nombre, puedo echar un vistazo al chat y ver si la gente está disponible. Solo denme un momento.

>> Entonces, preguntaría si, veamos, Don Hardy, ¿está Don Hardy en línea?

>> No veo a nadie en la lista. No veo a Don en la lista. Preguntaría entonces a ver si, Owen Thomas está en línea. Si es así, puede anular el silencio.

>> **Owen Thomas:** Sí, señor.

>> **Edgar Gomez:** Genial. Gracias. Gracias por estar aquí.

>> Jeralene Merritt? ¿Jeralene Merritt...? Veamos...

>> No, creo que no está. ¿Joshua Dick? ¿Está usted presente? Creo que sí. Le he anulado el silencio.

>> OK, también, creo que en vez de bajar... sí, si pueden dar un pulgar hacia arriba si están presentes, sería mucho más fácil. Y así no tengo que anular el silencio y volver a activarlo. Veamos...

>> ¿Está Keith Graham en la llamada? Si es así, por favor, dé un pulgar hacia arriba.

>> ¿Kelley Shinn? ¿Está Kelley Shinn en la llamada?

>> Genial. Gracias. La veo. ¿Kitti Hardison? ¿Está Kitti Hardison en la llamada?

>> Veo a Keith Graham. Gracias, Kitti.

>> ¿Laressa Witt? ¿Está Laressa Witt en la llamada?

>> Genial, Laressa. Gracias por estar en la llamada.

>> ¿LaTasha McNair? ¿Está LaTasha McNair en la llamada?

>> De acuerdo. Probemos entonces... ¿Lisa Williams? ¿Está Lisa Williams en la llamada?

>> Y entonces, ¿está Mary Perkins-Williams en la llamada?

>> ¿Está Bill de NC Justice en la llamada?

>> ¿O Brad?

>> Sí, Brad está.

>> Y, ¿está Charles Wright en la llamada?

>> OK. Recibí confirmación. Ya veo... Aquí está. OK. Perfecto. Gracias.

>> De acuerdo. Bueno, voy a volver a la presentación.

>> OK. Entonces, como parte de la fijación de niveles de esta presentación, se repasará la última Enmienda sustancial del Plan de acción de CDBG-Mitigación de NCORR y los borradores de actualización recién incorporados. El Comité de Asesoría Ciudadana debe revisar los cambios propuestos y proporcionar comentarios por escrito en respuesta al cambio propuesto. Estas respuestas van a ser registradas e incluidas en el plan de acción final adoptado como parte de la presentación al Departamento de Vivienda y Desarrollo Urbano, también conocido como HUD.

**Texto descriptivo para la diapositiva 8:** Descripción de las funciones y responsabilidades de NCORR.

>> **Edgar Gomez:** Proporcionaremos ahora más contenido sobre las funciones y responsabilidades de NCORR. En cumplimiento del volumen 84 del Registro Federal 45853, NCORR estableció un Comité de Asesoría Ciudadana para solicitar y responder a los comentarios y aportes del público en relación con las actividades de mitigación propuestas, y para servir de foro público permanente para informar sobre los proyectos y programas de

mitigación. Las reuniones se celebran en un foro abierto, no menos de dos veces al año, para proporcionar una mayor transparencia en la implementación de los fondos del programa CDBG-Mitigación.

>> NCORR sigue manteniendo el sitio web sobre mitigación ([www.rebuild.nc.gov/mitigation](http://www.rebuild.nc.gov/mitigation)), que incluye información importante sobre el Plan de acción del programa CDBG-Mitigación más actual, y/o las actualizaciones del programa. Una vez finalizado el periodo para hacer comentarios públicos, se revisan todos los comentarios y NCORR proporcionará una respuesta a todos los comentarios recogidos. Luego de la aprobación del HUD, se publicará la versión final de la enmienda del Plan de acción en el sitio web de NCORR.

**Texto descriptivo para la diapositiva 9:** Descripción de las funciones y responsabilidades del CAC.

>> **Edgar Gomez:** Entonces, más contenido sobre el Comité de Asesoría Ciudadana; la función del CAC es ayudar a proporcionar una mayor transparencia sobre la aplicación de los fondos del programa CDBG-Mitigación proporcionando información sobre las actividades de mitigación de NCORR y sirviendo como un foro público permanente para informar continuamente sobre los proyectos y programas de CDBG-Mitigación de NCORR. El CAC también revisa las Enmiendas sustanciales del Plan de acción y ofrece comentarios, si se desea. Como recordatorio, el CAC existirá durante la vigencia de la subvención CDBG-Mitigación, lo que será hasta el 2029 o hasta que el HUD anule o revise el requisito del CAC.

>> Hay que mencionar que NCORR tiene un sitio web dedicado al CAC, donde se publica información sobre las reuniones, incluidas las grabaciones y transcripciones de las reuniones públicas, las actas aprobadas de las reuniones y la información de contacto.

**Texto descriptivo para la diapositiva 10:** Resumen del programa CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Ahora voy a ofrecer un breve resumen sobre el programa CDBG-Mitigación. El programa de la Subvención Global de Desarrollo Comunitario para Mitigación es el enfoque de financiamiento del HUD que tiene como objetivo reducir el ciclo repetitivo de asignaciones de asistencia para desastres para áreas del país que se ven afectadas con frecuencia.

>> En la Ley Pública 115-123, establecida el 9 de febrero de 2018, se asignaron al estado de Carolina del Norte \$168 millones en fondos de la Subvención Global de Desarrollo Comunitario para Mitigación. Posteriormente, en la Ley Pública 116-20, establecida el 6 de junio de 2019, se asignaron al estado \$34.6 millones adicionales en fondos del programa CDBG-Mitigación.

**Texto descriptivo para la diapositiva 11:** Resumen del programa CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** NCORR recibió un total de \$202.6 millones en fondos del programa CDBG-Mitigación. Esta financiación fue asignada a Carolina del Norte para los impactos del huracán Matthew y el huracán Florence y está destinada a mitigar o reducir los daños causados por futuras tormentas.

>> Para refrescar la memoria, ¿qué es la “mitigación”? En general, la mitigación es cualquier actividad que aumente la resistencia a un desastre, mediante la reducción o eliminación de los riesgos a largo plazo. Esto es diferente para cada comunidad y puede tratarse de la compra de propiedades en riesgo, la inversión en infraestructuras de aguas pluviales o el apoyo a los esfuerzos regionales y de planificación a largo plazo.

**Texto descriptivo para la diapositiva 12:** Descripción de las actividades del programa CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Como se ha establecido anteriormente, la financiación del programa CDBG-Mitigación debe gastarse en actividades de mitigación. Las actividades de mitigación del programa CDBG identificadas en esta Enmienda sustancial del Plan de acción son las siguientes: el Programa de compra total estratégica, el Fondo de restauración de viviendas públicas, el Programa de recuperación de infraestructuras y la planificación adicional de la resiliencia. Se identificaron estos programas para hacer frente a los riesgos en la Evaluación de necesidades de mitigación de NCORR. Las actividades del programa CDBG-MIT siempre deben considerar y destinar al menos el 50% de la financiación a ser gastada a las comunidades determinadas como “más afectadas y desfavorecidas” (también conocidas como condados MID) y al menos el 50% de la financiación para beneficiar a las comunidades que tienen ingresos bajos a moderados (también conocidas como LMI).

**Texto descriptivo para la diapositiva 13:** Definición de una enmienda sustancial del Plan de acción de CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Para ayudar a entender esta Enmienda sustancial del Plan de acción, nos gustaría definir primero qué criterios desencadenarían una enmienda sustancial. El HUD estableció los siguientes criterios que requerirían una enmienda sustancial de un plan de acción.

>> Yo también me di cuenta de eso; solo intento ver si la gente puede oírme un poco mejor. Recibí un mensaje de que quizá no puedan oírme con tanta claridad. Así que quiero ver si eso ayuda en algo.

>> OK. Perfecto. Creo que aquí tengo la confirmación. El HUD estableció los siguientes criterios que requerirían una enmienda sustancial de un plan de acción. Dichas actividades serían un cambio en el beneficio del programa o en los criterios de elegibilidad, la eliminación o adición de una actividad, una asignación o reasignación de \$15 millones o más y la adición de un “proyecto cubierto” definido por CDBG-Mitigación. Para más contexto, un “proyecto cubierto” es un proyecto de infraestructura, que tiene un costo total del proyecto de \$100 millones o más, con al menos \$50 millones de fondos de CDBG, independientemente de la fuente. Otros fondos de CDBG serían el fondo de CDBG-Recuperación de desastres, el fondo Nacional de Resiliencia ante Desastres y, obviamente, el fondo CDBG-Mitigación.

**Texto descriptivo para la diapositiva 14:** Resumen de enmiendas sustanciales anteriores del Plan de acción de CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** En esta siguiente diapositiva, tenemos un breve desglose de las anteriores Enmiendas sustanciales al Plan de acción (SAPA) del programa CDBG-Mitigación. La SAPA 4 se basa en los avances realizados a partir de las anteriores Enmiendas sustanciales al Plan de acción. Además, las llamaremos SAPA, simplemente porque Enmiendas sustanciales al Plan de acción va a ser demasiado largo. Las siguientes son algunas de las actualizaciones.

>> Las asignaciones de programas destinadas a diversificar las actividades de mitigación, incluyendo la adición del Fondo de restauración de viviendas públicas y los programas de Recuperación de infraestructuras; recursos adicionales para apoyar los esfuerzos de planificación de la resiliencia; datos actualizados en la Evaluación de necesidades de mitigación. La siguiente diapositiva ofrece más contexto y aspectos importantes a tener en cuenta.

**Texto descriptivo para la diapositiva 15:** Resumen de los puntos clave de la Enmienda sustancial 4 al Plan de acción del programa CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Entre los principales puntos clave de la SAPA 4, nos gustaría destacar las siguientes: la actualización de las necesidades insatisfechas en el plan de acción de CDBG-MIT que reflejan la última Evaluación de necesidades de mitigación, los datos y los cambios programáticos; el fortalecimiento del plan de acción de CDBG-MIT mediante la inclusión de un amplio conjunto de actividades de mitigación (de nuevo, que incluyen el Fondo de restauración de viviendas públicas, el Programa de recuperación de infraestructuras y la planificación adicional de la resiliencia); el NCORR mantuvo el Programa de Compra Total Estratégica como una de las mayores inversiones en compras voluntarias en Carolina del Norte; y se incluyeron actualizaciones programáticas y políticas para reflejar las recientes actualizaciones y cambios para atender mejor los objetivos de mitigación.

**Texto descriptivo para la diapositiva 16:** Resumen de la evaluación de ¿necesidades de mitigación del programa CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Nuevamente, para ayudar a establecer un entendimiento común de los requisitos de la Evaluación de necesidades de mitigación del programa CDBG-Mitigación, detallaremos los siguientes puntos que se incluyen en el proceso de Evaluación de necesidades de mitigación. El HUD especifica que los fondos del programa CDBG-MIT están estrechamente alineados con los programas de financiación de la FEMA, como el Programa de Subvenciones para la Mitigación de Riesgos o HMGP, y tratan de reforzar su uso.

>> El Plan de acción de mitigación y la Evaluación de necesidades de Mitigación del CDBG-MIT pretenden abordar las brechas y debilidades del ciclo de recuperación de desastres utilizando una metodología integral.

>> De acuerdo con las pautas del Plan de acción del programa CDBG-Mitigación para el uso de los fondos, NCORR debe especificar la conexión con lo siguiente. Y eso sería el Plan mejorado de mitigación de riesgos del Estado de Carolina del Norte; las debilidades de los recursos vitales de la comunidad abordadas a través de las actividades de mitigación; las

actividades elegibles del programa CDBG establecidas en el Título 1 de la Ley de Vivienda y Desarrollo Comunitario (o HCDA) o a través de exenciones específicas proporcionadas a través del HUD, como la adquisición, las instalaciones y mejoras públicas, la limpieza y remediación de actividades, y las reubicaciones; también los Criterios de objetivos nacionales del HUD satisfechos a través de las actividades de mitigación, que benefician a las personas de ingresos bajos y moderados (LMI), a las personas vulnerables de las zonas “más afectadas y desfavorecidas” (o zonas MID) identificadas por el HUD o por el estado, y la eliminación o prevención de condiciones precarias o insalubres.

**Texto descriptivo para la diapositiva 17:** Resumen de la evaluación de ¿necesidades de mitigación del programa CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Estos son algunos detalles más sobre las actualizaciones de la Evaluación de necesidades de mitigación del programa CDBG-MIT como parte de esta SAPA 4. Se dispuso de datos actualizados de fuentes como la FEMA y la SBA (Agencia Federal para el Desarrollo de la Pequeña Empresa), las necesidades de recuperación tras los desastres en continua evolución, los aportes obtenidos gracias a mantener una comunicación directa con las comunidades y las partes interesadas, los requisitos normativos actualizados y un nuevo análisis de las políticas de programación y las fuentes de financiación.

>> Dada la realidad sobre el terreno, NCORR determinó que una revisión estratégica y la reasignación de los fondos del programa CDBG-MIT, con la adición del Fondo de restauración de viviendas públicas y el Programa de recuperación de infraestructuras, eran inversiones significativas en la mitigación de peligros a largo plazo. Conectando estas actividades de mitigación junto con recursos adicionales para la planificación de la resiliencia, NCORR reafirma su enfoque y compromiso de reducir y trabajar para eliminar cualquier riesgo asociado con la recuperación holística y a largo plazo.

**Texto descriptivo para la diapositiva 18:** Resumen de las asignaciones actualizadas del programa CDBG-MIT.

>> Edgar Gomez: Este es un cuadro actualizado de la asignación del programa CDBG-Mitigación. Este es un análisis más detallado del desglose de las asignaciones, basado en las necesidades evaluadas e identificadas por NCORR. Podemos ver claramente las diferencias de asignación adicionales de la SAPA 3 a la SAPA 4, y vemos que los costos de planificación aumentaron en \$5 millones para permitir actividades adicionales que apoyarán la planificación de la resiliencia en toda Carolina del Norte.

>> Además, se reasignaron fondos por una cantidad de \$36.2 millones para incluir el Fondo de restauración de viviendas públicas como actividad de mitigación y se reasignaron otros \$18 millones, que añadieron el programa de infraestructuras como actividad de mitigación. La incorporación de estos programas refuerza las estrategias de mitigación empleadas por NCORR y complementa los esfuerzos del Programa de Compra Total Estratégica.

>> La reasignación demuestra un compromiso dedicado con las comunidades más vulnerables de Carolina del Norte, ya que la financiación del programa de Restauración de Viviendas Públicas se dirige en un 100% a las comunidades con LMI y también destina un mínimo del 80% a las zonas “más afectadas y desfavorecidas” definidas por el HUD. El programa de infraestructuras se dirige a un mínimo del 70% con comunidades LMI y tiene como objetivo un mínimo del 80% de las zonas “más afectadas y desfavorecidas” definidas por el HUD. Y en ambos casos del programa, hemos ido más allá de esos mínimos establecidos.

**Texto descriptivo para la diapositiva 19:** Resumen del enfoque actualizado de NCORR para las actividades CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Así que, avanzamos y conversamos aquí sobre un enfoque actualizado; NCORR, en continua comunicación con las comunidades y los socios, determinó que añadir el Fondo de Restauración de Viviendas Públicas, el Programa de Recuperación de Infraestructuras y el aumento de la programación de la planificación de la resiliencia funcionaría para reforzar los esfuerzos de ayuda a las comunidades vulnerables de Carolina del Norte.

>> Estos ajustes no solo tratarían de reducir las brechas históricas de las comunidades que se vieron afectadas por los huracanes Matthew y Florence, sino que también ayudarían a incorporar oportunidades de desarrollo comunitario y a aumentar la resiliencia a largo plazo de esas comunidades y a hacer frente a los futuros impactos del cambio climático.

**Texto descriptivo para la diapositiva 20:** Resumen de la actividad de restauración de viviendas públicas del programa CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Por lo tanto, le voy a ceder la palabra a Tracey, que dará un desglose del resumen del Fondo de Restauración de Viviendas Públicas. Déjenme confirmar y ver que Tracey no tiene el silencio activado.

>> **Tracey Colores:** Aquí estoy.

>> **Edgar Gomez:** Fantástico. Gracias, Tracey.

>> **Tracey Colores:** Muchas gracias, Edgar, y buenos días a todos. Soy Tracey Colores, directora de desarrollo comunitario de NCORR y uno de los programas de nuestra cartera en desarrollo comunitario es el Fondo de Restauración de Viviendas Públicas. Las siguientes actividades de mitigación fueron reasignadas de la Subvención Global de Desarrollo Comunitario para la recuperación en casos de desastre de Matthew y Florence al Plan de acción de Mitigación.

>> En primer lugar, el Programa del Fondo de Restauración de Viviendas Públicas rehabilitará y/o reparará las propiedades de las agencias de vivienda pública (conocidas también como PHA) que sufrieron el impacto de los huracanes Matthew y Florence. Los objetivos prioritarios para la financiación de este programa son las PHA situadas en los condados definidos por el

HUD como “más afectados o desfavorecidos” o MID. Y la cantidad total actual de la asignación es de \$36,246,916.

**Texto descriptivo para la diapositiva 21:** Resumen de la actividad de restauración de infraestructura del programa CDBG-MIT.

>> **Tracey Colores:** A continuación, el Programa de Recuperación de Infraestructura reparará, sustituirá, reconstruirá y hará más resistentes (básicamente, mejorará) las instalaciones públicas que resultaron dañadas por los huracanes Matthew y Florence. El Programa de Recuperación de Infraestructura identifica más del 80% (en realidad, el 91%) de los fondos del programa que se reservarán para servicios dentro de los condados “más afectados y desfavorecidos”. El objetivo principal es demostrar las mejoras en las comunidades de ingresos bajos y moderados y en las zonas de recursos vitales de la comunidad “más afectadas y desfavorecidas”. Y la asignación total actual para este programa es de \$18 millones.

>> **Edgar Gomez:** Gracias, Tracey. A continuación deberíamos tener a Maggie, pero no estoy seguro de que Maggie pueda anular su silencio en este momento.

>> **Maggie Battaglin:** Soy Maggie Battaglin, directora de mitigación de NCORR. Mientras Edgar coloca las diapositivas, solo tengo una breve actualización que ofrecer sobre el Programa de Compra Total Estratégica. Para las personas que hayan asistido antes a las reuniones del CAC, hemos hablado bastante sobre el programa de compra total y hay algunos pequeños cambios en las políticas del programa que se incluyen dentro de la SAPA.

>> Estamos trabajando para expandirnos a otras zonas que corren el riesgo de sufrir daños en futuras tormentas. También estamos reajustando algunas de nuestras propiedades elegibles en el programa. Tenemos una fase 1 y una fase 2 para el programa, y en la SAPA del programa CDBG-MIT estamos aclarando que, en ciertos casos, tanto la fase 1 como la fase 2 pueden administrarse simultáneamente. Además, los terrenos vacíos son ahora elegibles en la fase 1 del programa junto con las propiedades vacías, y las propiedades de la fase 2 hemos aclarado que son para propiedades que se compran después de la tormenta e incluyen también propiedades comerciales.

**Texto descriptivo para la diapositiva 22:** Resumen de las actualizaciones del Programa de Compra Total Estratégica.

>> **Edgar Gomez:** ¿Está en marcha en este momento? ¿O todavía no?

>> **Maggie Battaglin:** Sí.

>> **Edgar Gomez:** Genial. Gracias.

>> **Maggie Battaglin:** Por supuesto, gracias a todos.

>> **Edgar Gomez:** Maggie proporcionó el contexto. Muchas gracias, Maggie, por repasarlo. Pido disculpas por el retraso entre sus puntos y la diapositiva.

**Texto descriptivo para la diapositiva 23:** Información sobre los esfuerzos de implementación del programa CDBG-MIT de NCORR.

>> **Edgar Gomez:** Así que, de cara al futuro, en lo que respecta al proceso de implementación del programa CDBG-MIT, este sigue siendo una prioridad crítica para NCORR, y una vez que este plan haya sido aprobado, tendremos una mejor comprensión de cómo evolucionan las actividades del programa a medida que continúan implementándose.

>> La SAPA 4 es un resultado directo de la prioridad de implementación y tiene como objetivo garantizar que la programación de CDBG-Mitigación siga siendo sólida y satisfaga las necesidades de la comunidad. Las actualizaciones del Programa de Compra Total Estratégica garantizan la flexibilidad de las actividades de compra total ampliando la manera en que se implementan las fases. Los proyectos del Programa de Recuperación de Infraestructura ya han sido identificados como parte del Plan de acción del programa CDBG-DR para Matthew, y existe la posibilidad de que se identifiquen futuros proyectos más adelante.

>> A medida que los programas sigan avanzando, discutiremos con más detalle su implementación en una futura reunión a finales de este año.

**Texto descriptivo para la diapositiva 24:** Información sobre las actividades de planificación de CDBG-MIT de NCORR.

>> **Edgar Gomez:** Pasemos a la planificación. El aumento de los esfuerzos de planificación para la resiliencia añade fondos para actividades de planificación que permitan mejorar los esfuerzos de resiliencia y mitigación, continuar la coordinación con las entidades locales y regionales y permitir un apoyo suficiente para planificar las necesidades de mitigación de las comunidades afectadas.

>> El apoyo a los esfuerzos de planificación continúa para los proyectos identificados por el Grupo de Trabajo Estatal para la Recuperación de Desastres y sus subcomités de la Función de Apoyo a la Recuperación y agencias coordinadoras. Algunos ejemplos serían el Departamento de Calidad Ambiental de Carolina del Norte, la División de Administración de Emergencias de Carolina del Norte y el Departamento de Transporte de Carolina del Norte.

>> NCORR colabora con el Laboratorio de Diseño de Dinámica Costera (CDDL) de la Universidad Estatal de Carolina del Norte para ayudar a crear soluciones de diseño innovadoras, sostenibles, adaptables y resistentes que aborden las necesidades medioambientales y humanas de las comunidades afectadas.

**Texto descriptivo para la diapositiva 25:** Resumen de las actualizaciones de las políticas del programa CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Como parte de la SAPA 4, las actualizaciones de las políticas pretenden poner al día las políticas que permitan a los programas CDGG-MIT cumplir mejor los objetivos programáticos y alinearse con las últimas pautas proporcionadas por el HUD.

**Texto descriptivo para la diapositiva 26:** Resumen de las actualizaciones específicas de la política del programa CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Algunas de esas políticas y actualizaciones específicas incluyen la eliminación de la prueba directa de daños por tormenta para el Programa de Compra Total Estratégica. Debido a las directrices actualizadas del HUD, la prueba de daños por tormenta ya no es un criterio de elegibilidad para el programa de compra total.

>> Asimismo, las actualizaciones contra el desplazamiento incluyen la exención de sustitución uno por uno, que permite a NCORR apoyar opciones de reconstrucción alternativas para los desarrollos de viviendas públicas que no sean aptas para la rehabilitación y/o se encuentren en una llanura aluvial, sin dejar de cumplir las restricciones de la Ley Faircloth en la creación de nuevas viviendas públicas.

>> Las exenciones adicionales del HUD, incluirían: NCORR tendrá flexibilidad para dirigirse a las comunidades LMI aunque estén por debajo del umbral del objetivo nacional, lo que ayuda a NCORR a llegar a poblaciones más vulnerables.

**Texto descriptivo para la diapositiva 27:** Resumen del calendario para la actualización del Plan de acción de CDBG-MIT.

>> **Edgar Gomez:** Ahora que hemos repasado los detalles de la SAPA 4 del programa CDBG-Mitigación, las necesidades insatisfechas, las asignaciones y las actualizaciones de programación, he aquí algo de información sobre lo podemos esperar a continuación en este proceso.

>> A modo de repaso, a partir del 18 de noviembre de 2022, la SAPA 4 fue compartida con el Comité de Asesoría Ciudadana. El 9 de diciembre de 2022 comenzó la publicación de la SAPA 4 y el periodo de comentarios públicos. Los miembros del Comité de Asesoría Ciudadana señalaron al 10 de enero, la fecha de hoy, como fecha para la celebración de la reunión del CAC. Luego está el 23 de enero de este año, el periodo de comentarios públicos, y la fecha límite para los comentarios del CAC. Y luego todos los comentarios del CAC y los comentarios públicos recogidos se incorporarán a eso, al Plan de acción. Y después, en febrero de 2023, se presentará al HUD la Enmienda al Plan de Acción ya completada. Y más adelante, en el segundo trimestre, y a finales de este año, habrá una oportunidad adicional de celebrar una reunión de seguimiento sobre la implementación del programa.

**Texto descriptivo para la diapositiva 28:** Resumen sobre cómo presentar un comentario público sobre la SAPA 4 del Plan de acción del programa CDBG-MIT

>> **Edgar Gomez:** Solo un repaso sobre cómo presentar comentarios públicos sobre el Plan de acción del programa CDBG-Mitigación; se pueden presentar de las siguientes maneras.

>> Pueden presentarlos a través de comentarios escritos y estos pueden enviarse por correo a North Carolina Office of Recovery and Resiliency, PO Box 110465, Durham, North Carolina 2770, y pondría en "Attention": "Public Comments".

>> También pueden enviar esos comentarios públicos por correo electrónico. Pueden enviarse por correo electrónico a [publiccomments@rebuild.nc.gov](mailto:publiccomments@rebuild.nc.gov). Además, asegúrense de incluir CDBG-MIT en el asunto.

>> También pueden enviarlos por teléfono. Las personas con discapacidad auditiva pueden llamar al 984-833-5350 o a la línea TDD 1-800-735-2962. O por último, por fax, al 919-405-7392.

**Texto descriptivo para la diapositiva 29:** Resumen sobre cómo el CAC puede presentar un comentario público sobre la SAPA 4 del Plan de acción del programa CDBG-MIT

>> **Edgar Gomez:** Teniendo en cuenta toda esta información, nos gustaría recordarles cómo pueden comentar este plan de acción de mitigación y darles la oportunidad de aportar sus comentarios. A modo de recordatorio, pueden revisar el borrador del documento en el sitio web de ReBuild. Solo tienen que visitar [rebuild.nc.gov/about/plans-policies-reports/action-plans](https://rebuild.nc.gov/about/plans-policies-reports/action-plans).

>> Los comentarios del Comité sobre la SAPA 4 deben entregarse a NCORR dentro del periodo de comentarios públicos, que finaliza el 23 de enero de 2023. Y los comentarios y sugerencias del Comité sobre el Plan de acción se presentarán a NCORR en forma de Informe del Comité o de acta de la reunión del Comité.

>> NCORR tendrá en cuenta los comentarios del Comité en su revisión de todos los comentarios públicos recibidos sobre la Enmienda sustancial 4 del Plan de acción e incluirá una respuesta en su presentación del plan de acción al HUD.

>> Si el Comité decide no presentar comentarios formales sobre la enmienda propuesta durante el periodo de comentarios públicos de la Enmienda sustancial al Plan de acción, NCORR hará constar en la enmienda que el Comité no presentó ningún comentario sobre la enmienda propuesta. Por lo tanto, pueden proporcionar esos comentarios enviando un correo electrónico a [publiccomments@rebuild.nc.gov](mailto:publiccomments@rebuild.nc.gov). De nuevo, esos comentarios deben entregarse antes del 23 de enero de 2023, antes de las 5 p.m. hora del este.

**Texto descriptivo para la diapositiva 30:** Logo de la Oficina de Recuperación y Resiliencia de Carolina del Norte. ¿Tiene preguntas?

>> **Edgar Gomez:** Bien, con esto concluye la presentación. Nuevamente, me gustaría pedir disculpas por los problemas técnicos bastante constantes, y ahora responderé a las preguntas de los miembros del Comité. Así que, para los miembros del Comité, voy a volver a la WebEx y rastrear y ver si los miembros del Comité pueden levantar la mano, y puedo anular el silencio de esos miembros. Pero voy a presentar por un momento y luego volveré a la presentación aquí.

>> De acuerdo, de momento, quería darles la palabra a los miembros del Comité de Asesoría Ciudadana. Los invito a levantar la mano y después formular sus preguntas. Le veo, Sr. Wright, un momento. Déjeme ver si puedo quitarle el silencio.

>> Un momento, señor.

>> Sr. Wright, he habilitado la posibilidad de que se anule el silencio, pero no estoy seguro de que pueda hacerlo. Espere un segundo.

>> **Charles Wright:** ¿Pueden oírme?

>> **Edgar Gomez:** Sí, señor.

>> **Charles Wright:** Sí, buenos días. Solo quería dar un ejemplo rápido. No tiene nada que ver particularmente con su presentación. Y lo que quiero plantear, si el alcalde Hardy o el presidente o el Sr. Owen Thomas, nuestros copresidentes aquí, compartir esto con los miembros del CAC, obtener un consenso para ello, y presentarlo como una petición formal a NCORR, y es cambiar, no necesariamente cambiar, sino añadir un formato adicional a nuestras reuniones para incluir los esfuerzos de reconstrucción y rehabilitación. No es que la mitigación no sea importante, pero para la inmensa mayoría de la gente a la que escucho en mi comunidad, que es el condado de Wayne, concretamente Goldsboro, oigo a muchos propietarios desplazados hablar de su subvención y de las políticas y de lo que está pasando. Y también, se ha tomado como un gran interés en nuestra legislatura y solo creo que deberíamos al menos considerar añadir 30 minutos adicionales para que los representantes de NCORR nos hablen de esos temas porque ese es el tema más considerable, al menos en mi condado en particular.

>> No puedo hablar por otros condados, pero si alguien sigue nuestras noticias o periódicos, podemos ver que es un tema clave. Y así, haciendo eso, también quiero ver si podemos aumentar, una vez que añadamos ese elemento, si podemos aumentar nuestras reuniones cada tres meses. Eso coincidiría, preferiblemente con los plazos en los que nuestra legislatura está programando sus reuniones para ver el progreso. Y nosotros, como miembros del Comité de Asesoría Ciudadana, no deberíamos hacer menos de lo que hacen nuestros legisladores. Si ellos encuentran razones para creer que eso es importante, sin duda nosotros, en el terreno, deberíamos sentir razones para que eso sea lo suficientemente importante como para que lo abordemos cada tres meses.

>> Y la tercera cosa que quería mencionar es, como parte de NCORR, al ser miembros del Comité de Asesoría Ciudadana, si NCORR pudiera publicar un calendario de cuándo los funcionarios de NCORR visitan nuestro condado en particular, independientemente del departamento que sea, ya sea en mitigación o lo que sea. Cuando algún miembro de NCORR vaya a visitar nuestro condado o zona para dar sesiones informativas sobre cualquier tema, si se nos puede informar de ello y tener la opción de asistir. Así podremos estar, como asesores de la comunidad, al corriente de lo que ocurre y no oírlo de segunda mano o leerlo en el periódico. Si usted es miembro y lee sobre la mitigación o la gente que visita su zona, y es miembro ni siquiera se entera hasta que lee sobre ello días después. Así que, esas tres cosas; solo quiero hacer esas menciones. No quería sacarlo de lo que estaba hablando, de sus cosas de mitigación. Y eso es todo lo que quería decir; proponérselo a nuestro presidente y/o a nuestro copresidente, Owen Thomas, y obtener una votación rápida y ver si es algo con lo que los miembros del CAC estarían a favor. Y si la mayoría de nosotros está a favor de ello,

elevémoslo a la dirección de NCORR como un ajuste a nuestro formato actual y a nuestras responsabilidades actuales.

>> ¿Lo ha entendido todo el mundo?

>> **Edgar Gomez:** Lo entendimos.

>> **Charles Wright:** OK.

>> **Edgar Gomez:** Sr. Wright, se lo agradezco. Sí, tomo nota. Creo que también tomamos nota de ello. Solo para los fines de esta reunión, está específicamente relacionada con la mitigación y el gasto de los fondos de mitigación, pero ciertamente podemos evaluarlo y, sí, ciertamente continuaremos la conversación. Pero sí queríamos aclarar el hecho de que el tema de debate para hoy es específicamente la Enmienda sustancial al Plan de acción del programa CDBG-Mitigación.

>> Y, Matt, si quieres intervenir. Sí.

>> **Matthew Arlyn:** Sí, gracias, Edgar.

>> Me gustaría agregar un par de cosas Y gracias por su comentario, Sr. Wright. No creo que sea necesario votarlo, para que los miembros del comité se pongan de acuerdo al respecto. Escuchamos esa sugerencia y la tendremos en cuenta. También lo sabemos, y quiero decirle personalmente que sus esfuerzos continuos de defensa no han pasado desapercibidos. Es algo que agradecemos en NCORR. Es una forma de aprender bastante sobre nuestras comunidades en recuperación. Tanto la recuperación del programa CDBG-DR como la del programa CDBG-Mitigación no pueden tener éxito sin la defensa y el apoyo continuos de ustedes y de su comunidad y de la gente que se está recuperando en ellas, así que se lo agradezco sinceramente. Y sé que puede ser una respuesta frustrante escuchar que estamos aquí para centrarnos en el plan de acción de mitigación y en los resultados de mitigación con nuestros fondos federales. Y estamos aquí para hablar en particular y principalmente sobre el programa CDBG-Mitigación. Sin embargo, escucho la preocupación de que puede existir la necesidad de un mayor diálogo sobre la recuperación de desastres en este formato u otro similar, y lo tendremos en cuenta. Responderemos a ese y a todos los demás comentarios en el periodo de comentarios públicos. Le invitamos a continuar con sus esfuerzos de defensa. Sé que de vez en cuando me envían correos electrónicos solicitando información o actualizaciones y abren un diálogo conmigo y con mi equipo sobre cómo progresa la recuperación de su gente y se lo agradezco.

>> Un elemento a tener en cuenta con este formato es que no podremos entrar en detalles granulares sobre los hogares individuales porque aquí comprometemos las identidades individuales. Y así, puede que tengamos que buscar un formato que podría ser un poco diferente si queremos hacer eso, y creo que usted tendría que entender por qué no seríamos capaces de discutir los detalles en este formato.

>> **Charles Wright:** Solo políticas.

>> **Matthew Arlyn:** Entendido. Y en cuanto a su otro comentario sobre la participación de la comunidad y cuando el personal de NCORR visita nuestras comunidades, tengo la intención, y creo que muchos de nuestros empleados tienen la intención, de ser visibles en las comunidades, de estar ahí fuera reuniéndonos con todas las personas, de reunirnos con la gente que tiene un interés en nuestra recuperación, y también tendremos eso en cuenta sobre cómo podemos aumentar la transparencia de esas visitas y para qué estamos allí. Así que, de nuevo, agradezco enormemente los comentarios, agradezco enormemente su presencia en el comité, y esperamos seguir trabajando con ustedes para mejorar.

>> **Charles Wright:** Gracias.

>> **Edgar Gomez:** Gracias, Matt. Quería ver si había algún otro comentario de los miembros del CAC, si alguno quiere levantar la mano.

>> Solo estoy revisando las notas.

>> Veo que Keith ha levantado la mano. Un momento. Permítame que le quite el silencio. Le he anulado el silencio. Tendría que poder anular el silencio. Avísame si puede, si recibe el...

>> **Keith Graham:** Gracias. Gracias, Edgar.

>> **Edgar Gomez:** Sí, sí, señor.

>> **Keith Graham:** Solo quería decir que Charles lo ha resumido muy bien con cuatro puntos excelentes. Y gracias, Matthew, por responder.

>> Charles, con lo que ha pedido, creo que sus sentimientos reflejan definitivamente los míos como miembro del CAC. Y sé que dijimos que lo dejaríamos para más adelante, pero la urgencia de al menos incluir esos temas en alguna orden del día, e incluso como miembro del CAC, lo estamos oyendo sobre el terreno. Así que estamos encontrando la manera de tener al menos una forma de formato, aunque no sea para hoy. Pero, encontrar una manera de comunicar que vamos a tener un formato para ello. Y esa es una. Y luego, en segundo lugar, al examinar los puntos de mitigación, cuando hablamos de estructura, vi estructura gubernamental, pero no vi cosas que pudieran no ser estructuras públicas incluidas en la parte de mitigación.

>> En cuanto a la parte de la resiliencia, es posible que me haya equivocado al leerla y revisarla. Pero para asegurarme de que está claramente definido y abordado para una oportunidad. Decía que las estructuras ya han sido seleccionadas. En busca de oportunidades para hacer frente a las estructuras, que pueden haber sufrido daños en estas áreas.

>> **Edgar Gomez:** Gracias, Keith. Sr. Graham, se lo agradezco. Quiero darle la palabra a Tracey, para que ella pueda proporcionarle tal vez algo de contexto adicional. Déjeme intentar ver si puede, si tiene la capacidad.

>> **Tracey Colores:** Creo que puedo responder.

>> Muchas gracias, y es un placer volver a verle, Sr. Graham. Y sí, tenemos una serie de proyectos que fueron seleccionados anteriormente en el proceso de recuperación ante tormentas para infraestructuras, reparación y mejora. Por ejemplo, la comunidad de Princeville tiene 53 acres que van a utilizar para reubicar sus instalaciones públicas y les estamos proporcionando los servicios básicos de agua, aguas pluviales y suministro de agua y un proyecto de infraestructuras. Ese es un ejemplo de uno de los proyectos que ya ha sido seleccionado. Y la razón por la que la subvención de mitigación se ve como un excelente nuevo hogar para este tipo de proyectos es que, mientras que esos proyectos fueron seleccionados después de Matthew, el plazo de la subvención va a ser mucho más corto que la cantidad de tiempo que comunidades como Princeville necesitan para tener todo hecho y no queremos que estos dólares vuelvan al gobierno federal y que Princeville no reciba los servicios que necesita. Así que, debido al plazo de la subvención de mitigación, que tiene un horizonte temporal más largo, estamos muy agradecidos por la oportunidad de dar a la gente de Princeville, y a otras comunidades a las que estamos atendiendo con estos dólares, el tiempo suficiente para llegar a utilizar los fondos y terminar sus proyectos. ¿Ayuda eso?

>> **Keith Graham:** Tracey, gracias por la aclaración.

>> **Edgar Gomez:** Gracias, Tracey, por responder.

>> Creo que la forma más fácil es, si alguien tiene; si alguno de los miembros del CAC es capaz de levantar la mano. Es una manera fácil para mí de verlo e interactuar y luego anular el silencio si hay algún comentario de los miembros del CAC.

>> Solo como seguimiento, solo quiero recordar a los no miembros del comité que pueden enviar sus comentarios a través de los mecanismos que mencionamos en la presentación; utilizando el correo electrónico de comentarios públicos, así como por correo. Solo quiero proporcionar esa aclaración a la gente que no forma parte del Comité de Asesoría Ciudadana.

>> Y luego, además, para proporcionar una aclaración adicional aquí para la próxima reunión. Así pues, lo que pretenderíamos, y nuevamente, eso sería en algún momento del próximo trimestre, y lo que haríamos es una especie de proceso similar de ir preguntando de los miembros del comité y luego confirmar qué fechas concretas funcionarían mejor en función de su disponibilidad y preferencia. Pero, obviamente, para esa próxima reunión, estaríamos conversando, y lo había mencionado en la presentación, solo sobre el progreso en la implementación, así como la programación para básicamente tener una conversación más profunda. Una vez que el plan de acción sea presentado y aprobado por el HUD, entonces podemos seguir conversando sobre, por ejemplo, qué avances se han hecho en los programas y proporcionar esa información al CAC en un formulario como este. Ciertamente nos comunicaremos con los miembros para hacerles saber cuándo sería esa próxima reunión y darles la oportunidad de votar al respecto y darnos la oportunidad de programarla en el próximo trimestre.

>> Así que, sí, por favor, permanezcan atentos a eso.

>> Así que, de nuevo, solo quiero proporcionar, un recordatorio para los no miembros del comité que tengan cualquier comentario; por favor, envíenlo utilizando los mecanismos que se discutieron anteriormente, y lo dejo abierto de nuevo un momento más para cualquier persona

en el CAC. Entonces, la última llamada para preguntas del CAC, y si no hay más preguntas de los miembros del CAC, entonces podemos cerrar la reunión. Y, desde luego, quiero agradecer a todos los que han podido asistir. Y de nuevo, disculpas extremas por las agotadoras y molestas dificultades técnicas, pero de nuevo, se lo agradezco a la gente que pudo aguantar y a las personas que participaron. Gracias por su paciencia.

>> **Charles Wright:** Hola. ¿Sigo aquí?

>> **Edgar Gomez:** Sí, Sr. Wright. Está aquí. ¿Tiene algún comentario final, señor?

>> **Charles Wright:** Sí, solo quería agradecer a Matt sus comentarios. Y solo quiero compartir con nuestros miembros del CAC, y con cualquiera que esté escuchando y con Matt también... He tenido la suerte de escuchar sus reuniones antes y por Zoom. Muy informativas, muy al grano. No argumentativas o nada como eso. Pero presente esta información en el mismo formato que presenta la información del MIT en cuanto a enmiendas.

>> Ahora, si no me equivoco, creo que ha habido 10 enmiendas sustanciales solo para el huracán Matthew y 11 versiones. Y hay algunas que son actuales, que están ocurriendo mientras hablamos. Así que, aunque el formato siga siendo similar o el mismo, es solo que usted se centraría en los propietarios de viviendas y en aquellas enmiendas que estén afectando potencialmente al progreso de su solicitud. Ya sea que vayan a obtener una casa de madera construida en la obra, o una casa modular, o simplemente una reparación ahora, o lo que sea que esa enmienda en particular haya abordado. Son cosas muy importantes, y demostraría que NCORR se está ocupando realmente del problema central que hay allí fuera, especialmente en algunos de nuestros condados. Y cuando menciono la mitigación y cosas por el estilo, en cuanto a los lagos y ríos, y esto en nuestro condado en particular, y lo que podemos hacer por ello y las compras totales, el lenguaje que utilizo; a veces no tienen ni idea de lo que estoy hablando. Pero enseguida cambian de tema para hablar de su casa, o de la casa de su vecino y de lo que pasa con las reparaciones o lo que le pasa. Por lo tanto, creo que es muy fácil abordar este tema sin ser polémico y, de manera definitiva, sin dar datos personales de nadie ni mencionar situaciones personales. El mero hecho de plantear las enmiendas; esas enmiendas van a afectar a miles de personas que están ahora mismo en el proceso de solicitud. Se podría plantear de manera que se presente la información objetiva, se presenta la enmienda, cómo se va a aplicar la enmienda a los diferentes propietarios sin que escuchemos diferentes historias de cada condado o de cada miembro del CAC. No, no estoy sugiriendo nada de eso. La reunión no podría ser lo suficientemente larga como para tratar todo eso, pero podríamos abordarlo igual que hicimos aquí, con enmiendas concretas y cómo afectan esas enmiendas a los propietarios de viviendas. Así que, no le estoy pidiendo que cambie de qué enmiendas está hablando y la aplicabilidad hacia los propietarios y esas personas que vemos en nuestra comunidad, y que vemos sus casas y los vemos en la tienda de comestibles. Y los vemos por todas partes, algunos de nosotros los vemos en la iglesia, así que estas son cosas que realmente- Y estoy dispuesto a ayudar si usted necesita alguna ayuda en particular para armar algo o tener un formato que puede ser informativo y entonces usted puede ver muchas más preguntas y comentarios de nuestros miembros. Pero solo quiero

agradecerles la oportunidad de dejarme hablar y presentar algunas sugerencias sobre cómo hacer que estas presentaciones en el futuro sean mucho más significativas y ayuden a mucha más gente que conocemos personalmente y vemos en nuestra comunidad. Resalto que ya nadie me viene a preguntar nada sobre la mitigación o la compra total, pero no quiero decir que eso no sea importante. Pero gracias. Y sé que ha superado esto con algunos retos, Sr. Gomez, y espero que le resulte más fácil en el futuro.

>> **Edgar Gomez:** Se lo agradezco, señor. Gracias. Y creo que Matt toma la palabra aquí.

>> **Matthew Arlyn:** Bien. Gracias de nuevo, Sr. Wright por la aclaración. Creo que eso me ayuda a comprender un poco mejor el tipo de dirección que le gustaría que siguieran algunos de los contenidos que se les presentan. Así que eso sí que ayuda a clarificar.

>> Y ciertamente el propósito de una enmienda, todo el tiempo, ya sea para CDBG-Recuperación ante desastres o para Mitigación, es simplificar o mejorar o darle notoriedad una sugerencia a la comunidad para hacer la recuperación un poco mejor. Entonces seguiremos modificando los planes de acción según sea necesario para que la recuperación avance en una dirección mejor. Por tanto, es una herramienta valiosa. Es algo en lo que trabajamos en coordinación con el HUD y cuando modificamos los planes de acción, en particular una enmienda sustancial del plan de acción, necesitamos que el HUD lo autorice, que lo apruebe, antes de aplicar esos cambios. Y por eso trabajamos entre bastidores en estos planes de acción, continuamente, buscando siempre lo que podemos hacer para mejorar. Y por eso se ven una serie de enmiendas, especialmente para la recuperación ante desastres y ocasionalmente para la mitigación, a medida que aprendemos las lecciones y tratamos de mejorar. Y nos movemos lo más rápido posible en la enmienda para poder llevar esos cambios a las comunidades donde se necesitan. Así que, gracias de nuevo por su aclaración. Y aquí tenemos mucho a lo que responder. Y también quiero reiterar a la gente, a los miembros del comité y a otros, que el periodo de comentarios públicos sigue abierto para la recuperación y mitigación de desastres. Leemos y respondemos a todos los comentarios públicos. Son muy importantes para nuestro proceso de planificación. Verdaderamente. Y agradecemos todos los comentarios que recibimos. Y también quiero darles las gracias a todos por asistir a esta reunión hoy.

>> Así que, le devolveré la palabra a Edgar. Gracias.

>> **Edgar Gomez:** Gracias, Matt. Gracias a todos los que han podido asistir. Supongo que sí, no hemos tenido ningún comentario adicional de los miembros del CAC así que voy a cerrar la reunión. Nuevamente, quiero agradecerles a todos por su participación. Como mencionó Matt, el periodo de comentarios públicos sigue abierto y los no miembros del CAC tienen la oportunidad de hacer comentarios públicos y pueden hacerlo hasta el 23 de enero hasta las 5 p. m. Así que, de nuevo, quería dar las gracias a todos, a todos los miembros del CAC que estuvieron presentes, a los no miembros del CAC presentes de la comunidad. Definitivamente alentamos las conversaciones continuas con respecto a estos procesos en curso y apreciamos de nuevo, su paciencia y su voluntad de participar y esperamos colaborar trabajando con ustedes y asegurando que estos procesos continúen teniendo un impacto en sus vidas de la

manera más positiva. Así que, de nuevo quería darles las gracias. Y voy a cerrar la reunión, y espero que todos tengan un gran día. Muchas gracias y que les vaya bien. Cuídense todos.  
[Se levanta la sesión a las 11:36 a. m.]